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■令和5年を迎えて　■令和5年を迎えて　～「寄り添う」政治家でありたい～～「寄り添う」政治家でありたい～
気持ちも新たに、新年を迎えました。
昨年を振り返ると、ロシアによるウクライナ侵攻や安倍元首相銃撃事件な
ど、平和な日常を揺さぶるような衝撃的なニュースが相次いだ年でした。そ
の一方、北京オリンピックやサッカーワールドカップにおける日本代表選手
の活躍などに勇気をもらった方も多かったのではないでしょうか。
社会全体に目を向ければ、３年目となった新型コロナウイルスの影響の中
にありながらも、イベントやお祭りなど、これまでの日常を取り戻そうと皆
がゆっくりと動き出したように感じられる場面も多くあり、人々の持つ「回
復しようとする力（＝レジリエンス）」を心強く思う日々でした。
市議会議員として15年余り、市民の皆様の様々なご相談にあずかってきましたが、最近特に多く、また
深刻に感じるのは、人々の孤独や孤立にまつわる不安、そしてその不安から引き起こされる困りごとのご
相談です。介護や子育てなど、これまでは家庭の中で、家族の手によって解決されてきた（あるいは、閉
じ込められていた）ような問題が、単身世帯の増加や高齢化、少子化などに伴って、ひとりひとりの問題
として顕在化し、重くのしかかっている状況があるように思います。そして、多くの方が、他とのつなが
りが無い中で孤立し、孤独のうちに悩んでいらっしゃるのではないでしょうか。コロナ陽性に伴い突然隔
離生活を強いられるように、誰もが、いつでも孤立し、孤独のふちにたたずむ不安と隣り合わせにあるの
だと痛感しています。
私は幸いにして、家族や多くの友人、有権者の皆様に支えられて４期16年の任期を全うしようとしてい私は幸いにして、家族や多くの友人、有権者の皆様に支えられて４期16年の任期を全うしようとしてい
ます。この16年の間に、わずかですが市の様々な施策や制度についての知識も有することができました。ます。この16年の間に、わずかですが市の様々な施策や制度についての知識も有することができました。
引き続き議員としてまた政治家として、この得た経験と知見をもって、市民の方々の孤独に寄り添い、不引き続き議員としてまた政治家として、この得た経験と知見をもって、市民の方々の孤独に寄り添い、不
安をやわらげ、ともに解決する仕事を続けていきたいと考えています。安をやわらげ、ともに解決する仕事を続けていきたいと考えています。
本年４月には改選を迎えます。市民に「寄り添う」政治家として、初心を忘れず、市政発展のために尽本年４月には改選を迎えます。市民に「寄り添う」政治家として、初心を忘れず、市政発展のために尽
くしていく覚悟です。市民の皆様のご支援を心からお願い申し上げます。くしていく覚悟です。市民の皆様のご支援を心からお願い申し上げます。

このたび市は、「船橋市児童相談所基本設計の概要」を公
表しました。JR南船橋駅南口の市有地に市独自の児童相談
所を設置するもので、開所は令和８年４月を予定していま
す。目指す姿は「船橋の全ての子どもの安全で安心な生活
を守り　健やかな成長と発達を切れ目なく支援する拠点」
とされています。設置に向けては、人材の確保など多くの
課題がありますが、事業の円滑な実施を見守りたいと思い
ます。 児童相談所の外観イメージ

令和５年　元旦令和５年　元旦　　日　色　健　人日　色　健　人

■船橋市独自の児童相談所の設置に向けて■船橋市独自の児童相談所の設置に向けて
　　～基本設計を公表～～基本設計を公表～
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行田団地から南下し、船橋中央病院脇の交差点から跨線橋でJR総武線を越えて海神町南１
丁目に伸びる都市計画道路3.4.22号線は、現在、はま寿司さんの交差点までで事業がストップ
しています。本来であればこの先、京葉道路を越えて臨海部まで接続される予定ですが、ここ
数年は動きが無い状況です。
この問題について、12月議会の一般質問で取り上げました。

去る12月６日（火）、一般質問に登壇し、JR西船橋駅南口周辺のまちづくりについて市執行
部と議論を行いました。以下、その模様をお知らせします。

■海神町南1丁目の都市計画道路■海神町南1丁目の都市計画道路（3.4.22号線）（3.4.22号線）はは
　アンダーパスで再検討を！　アンダーパスで再検討を！

■12月議会一般質問■12月議会一般質問
　　～JR西船橋駅南口を中心としたまちづくりを！～～JR西船橋駅南口を中心としたまちづくりを！～

日 色 都市計画道路 3.4.22 号線について、事業認可から既に 31 年が経過しているが、事
業の進ちょく状況は。

道 路 部 長 現在事業用地の 54.7％を取得している。用地交渉にあたっては様々な課題があり、
交渉に時間を要している。引き続き、用地協力が得られるよう、定期的に粘り強く
交渉を進めていく。

日 色 地権者の立場も考えれば、すぐに動けるものでは
ないとは思うが、何らかのアクションをお願いした
い。最も問題となっているのは、京葉道路を高架で
越える計画となっていることだが、本当に現実的だ
ろうか。京葉道路の下をくぐるアンダーパス工法が
採用できれば地権者の理解も得やすいのではない
か。時間の経過とともに、技術の進展も期待できる。
新たな工法も検討されるよう要望する。

日 色 本年４月より、JR西船橋駅南口と JR市川駅南口を結ぶ路線バスが開設されたが、
バス停が駅出口から離れており、せっかくの路線も十分に利活用されていない。事
業者と意見交換を行い、市民の利便性向上のためにアイディアを出すべきでは。

道 路 部 長 バス停は駅南口から 200mほど離れた市道上にある。今後、バス事業者と協力し
ながら、案内表示の設置などに取り組んでいく。

日 色 JR 西船橋駅南口の利用者また周辺の人口は、周辺の宅地開発の進展等により年々
増加している。南口周辺は過去に地権者らによって再開発準備組合が設立されたが、
平成18年に解散した経緯があると聞くが、現在の状況について市は把握しているか。

都市整備部長 再開発準備組合は地権者の合意形成が図られずに
解散しており、その後新たな事業計画の相談は受け
ていない。世代交代等により相談があった場合、現
時点の制度設計等の説明を行い、支援していきたい。

日 色 JR 西船橋駅南口周辺は公共施設等も乏しい。こ
の地域の課題について、地域住民の声を聞くなどし
て、整備に取り組んでもらいたい。

より便利な南口に

新たな工法の検討を

質問の模様はこちらから 
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私が所属する健康福祉委員会では現在、いわゆる「ごみ屋敷」問題についてさまざまな角度から調査活
動を行っています。この調査は委員の中から提案があったもので、多くの議員が地域の住民から、「近所の
家からごみがあふれて困っている」「住人と話をすることができない」などと相談を受けていることがきっ
かけとなりました。
まずは当市の現状を把握するために、いわゆる「ごみ屋敷」の相談を受けている市内の各部署（総合相
談窓口「さーくる」や高齢者支援の窓口、生活支援課、障害福祉課など）から現状をヒアリングするとと
もに、７月にはこの問題をテーマに研究を行っている大学教授から参考人として意見を聴取しました。続
いて、去る11月には先進的な取り組みを行っている東京都北区、および足立区を視察して担当者から事業
の概要や関係機関との連携・協働等の説明を受け、質疑を行ったところです。
ここまでの調査で、いわゆる「ごみ屋敷」の問題には様々な要因、課題があることが浮かび上がってき
ましたが、そのなかで、自らの身の回りのことを放棄してしまう「セルフ・ネグレクト」という概念でこ
の問題を捉え、当事者を支援する
取り組みが必要であると理解がで
きました。「セルフ・ネグレクト」
の当事者の多くは地域社会や家族
から孤立した状態にあり、粘り強
く関係を構築し、支援を行う必要
があります。引き続き調査を進め、
当市での取り組みを構築していき
たいと思います。

去る11月28日（月）、補正予算案に対する議案質疑に登壇しました。今回は、電力・ガスな
どのエネルギー高騰に伴い、市役所本庁舎などの電気代等の歳出を増額する提案がなされまし
た。以下、質疑の模様をお知らせします。

■いわゆる「ごみ屋敷」問題の解決に向けて■いわゆる「ごみ屋敷」問題の解決に向けて
　　～健康福祉委員会での取り組み～～健康福祉委員会での取り組み～

■12月議会議案質疑■12月議会議案質疑
　　～エネルギー高騰に対する市の姿勢は？～～エネルギー高騰に対する市の姿勢は？～

日 色 今回の補正では、電気料高騰分・ガス料高騰分と
して約 5億円の歳出が計上されている。市民は各自
で節電などの取り組みで家計を防衛しているが、市
は自ら省エネ・節電等による歳出削減の取り組みを
行っているか。

企画財政部長 電気料金の高騰対策として、特段の節電の取り組みは行っていない。日頃から、
業務に支障のない範囲での照明の消灯や使用しない機器の電源オフなどのエコオ
フィス行動を行っている。

日 色 過去 5年間の市のエネルギー使用量の推移をみると、コロナ以前と比較して増加
の傾向にある。改めて、エネルギー使用量の削減に向けた取り組みを強化すべきで
はないか。

環 境 部 長 市のエネルギー使用量は、令和元年度と比較して令和３年度で約２％増加してい
る。エネルギー使用量削減の取り組みについて、今後職員の日常的な省エネ行動を
さらに強化する必要があることから、エコオフィスリーダー及び全職員を対象に研
修を実施し、温室効果ガス等の削減に取り組んでいきたい。

視察の模様
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活 　 動 　 日 　 誌
最近の主な活動の一部をご紹介します。
10月31日（月）	 自由民主党船橋市支部街頭演説会

11月	 1日（火）	 会派代表者会議・議員研修会

11月	 2日（水）	 健康福祉委員会行政視察（北区・足立区）

11月	 3日（木）	 市政有功表彰（市議会議員15年在職）

11月	 5日（土）	 早稲田大学鵬志会創立35周年記念式典

11月	 6日（日）	 船橋市シニア野球連盟閉会式

11月	13日（日）	 海神商店会朝市

11月	15日（火）	 議会運営委員会

11月	16日（水）	 船橋市私立幼稚園教育振興議員連盟

11月	18日（金）	 議会　開会日

11月	19日（土）	 海神小学校教育の会イベント奉仕

11月	21日（月）	 議会　議案等説明

11月27日（日）	 千葉県稲門祭

11月	28日（月）	 議会　本会議

～12月6日（火）	議案質疑・一般質問登壇

12月	 1日（木）	（公社）船橋青年会議所卒業式

12月	 4日（日）	 第750回ボーイスカウト講習会奉仕

12月	 9日（金）	 議会　健康福祉委員会

12月10日（土）	 	ボーイスカウト千葉県連盟スカウト支援委

員会

12月11日（日）	 海神６丁目東・西町会青年会もちつき

12月12日（月）	 船橋地区保護司会研修会

12月13日（火）	 船橋青年会議所OB望年会

12月16日（金）	 バルコニノス忘年会

12月19日（月）	 予算決算委員会全体会

12月22日（木）	 議会運営委員会

12月23日（金）	 議会　閉会日

12月25日（日）	 歳末助け合い募金奉仕　ほか

■編集後記
いよいよ今年は４年に一度の改選の年となります。これ

までの実績を有権者の皆様に評価いただくとともに、引き
続き船橋市のために働きたいと思っています。皆様のご支
援をお願いいたします。	 （健）

■ホームページをご覧下さい■ホームページをご覧下さい
　日色健人 Official Web Site では、市議会レポートのバッ
クナンバーを掲載しているほか、会議録や質問動画へのリン
ク、活動ブログを日々（?）更新しています。お時間のある
ときにぜひ一度ご覧下さい。

アドレスは
http://www.taketo2784.net/ 
（タケトフナバシ .ネット）です。
検索サイトで「日色健人」と入力
いただいてもたどりつけます。

■日色　健人（ひいろ・たけと）プロフィール
昭和53年船橋市生まれ　二葉幼稚園、西海神小学校、

市川学園中・高を経て早稲田大学法学部卒業。サラリー
マン生活を経てアメリカ合衆国西海岸を南北に貫く「パ
シフィック・クレスト・トレイル」全4200kmを徒歩で
踏破（日本人初）。平成19年4月の船橋市議会議員選挙
において初当選。現在4期目。令和元年5月、第62代船
橋市議会議長に就任。会派「市政会」代表。

地	域での主な活動：自由民主党船橋市支部、ボーイ	
スカウト船橋地区スカウト支援委員長、船橋稲門会	
（早大OB会）、船橋市国際交流協会、日本山岳会、	
（公社）船橋青年会議所第46代理事長、保護司　ほか

趣　味：アウトドアスポーツ（山歩き、キャンプ、カヌー）
愛読書：ヘンリー・D・ソロー「森の生活」
座右の銘：Where	there	is	a	will,	there	is	a	way.
	 （意志あるところ必ず道あり）

日色健人 検索

※法律の規定により、年賀状等の時候の挨拶に制限があります。何卒ご了承ください。

■■市政報告会を開催します市政報告会を開催します
３年振りとなる市政報告

会を開催します。皆様お誘い
合わせのうえ、ぜひご参加く
ださい。会費無料・事前参加
申し込み不要です。

日　時：令和５年３月５日（日）
　　　　15時～16時半（受付14時半～）
場　所：海神公民館講堂（公共交通機関をご利用ください）

京成本線 至
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海神公民館
コンビニエンス
ストア

至千葉
海神駅入口

至市川 国道14号

海神駅

駐
車
場

海神公民館　海神6-3-36　☎047-420-1001
京成海神駅から徒歩約1分

会場の
ご案内


